















berlaku dalam solidaritas organik adalah hukum restitutif<sup>18</sup> yang berarti menggantikan. Yang menjadi karakter dari solidaritas organik salah satunya adalah hubungan yang berkaitan untuk menciptakan efisiensi kerja yang ada di dalam masyarakat.

Karakter lain yang melekat adalah hubungan ini diaplikasikan oleh masyarakat perkotaan atau masyarakat yang modern, tata kerja serta sistem yang berjalan begitu profesional, jika ada satu anggota yang berhalangan maka harus menemukan individu atau partner pengganti dibidangnya, dan terakhir masing individu memiliki semangat kinerja yang tinggi dengan mental individualistik dalam bekerja.<sup>19</sup>

Oleh karena karakter yang terdapat di solidaritas organik beda dengan karakter mekanik, maka spesialisasi ahli yang ada di dalam solidaritas organik menuntut peranan yang tersendiri untuk menciptakan hubungan berkaitan dan saling membutuhkan. Karena jika ada satu bagian yang tidak menjalankan atau tidak bisa memenuhi apa yang terdapat dalam sistem solidaritas organik maka harus ada person lain untuk menggantikannya.

Untuk memberikan penilain permukaan antara perbedaan solidaritas mekanik dan solidaritas organik dengan menggunakan objek jamaah

---

<sup>18</sup> Dalam masyarakat yang memiliki solidaritas organik, hukum bersifat restitutif karena ia bertujuan bukan untuk menghukum melainkan untuk memulihkan aktivitas normal dari suatu masyarakat yang kompleks. Hal yang berbeda terjadi pada masyarakat yang memiliki solidaritas mekanis, hukum sering kali bersifat represif dimana pelaku suatu kejahatan atau perilaku menyimpang akan terkena hukuman, dan hal itu akan membalas kesadaran kolektif yang dilanggar oleh kejahatan itu; hukuman itu bertindak lebih untuk mempertahankan keutuhan kesadaran. Lihat George Ritzer, *Teori Sosiologi; dari sosiologi klasik sampai perkembangan terakhir postmodern*, terj. Saut Parasibu, (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2014) 151 - 152

<sup>19</sup> Ibid, 143

































terpetakkan akan tetapi masyarakat juga dihadapkan adengan adanya pilihan. Masyarakat dituntut bisa beradaptasi dengan cepat dengan adanya perubahan ini. Masyarakat akan merasa kecenderungan anti sosial.

Emile Durkheim hidup di masa transisi, sehingga apa yang beliau rasakan dan apa yang beliau dapat sebagai benturan dari gagasan solidaritas yang ia usung secara langsung teruji. Adanya prosesi modernisasi, munculnya revolusi industri di belahan dataran eropa juga mewarnai bagaimanakah analisa Dukrheim melihat masyarakat yang mengalami transisi ini.

Penelitian ini menggunakan teori solidaritas sosial dengan spesifikasi jenis solidaritas sosial baik mekanik dan organik, teori yang terlahir dari pemikiran yang digagas oleh Emile Durkheim adalah satu dari sekian gagasan dia dalam khazanah keilmuan sosial. Teori ini cukup mampu memayungi apa yang menjadi objek kajian berupa Mafia Sholawat Pemuda Kabupaten Ponorogo. Keberadaan fakta sosial yang ada dalam diri pemuda pengikut jamaah Mafia Sholawat di kabupaten Ponorogo .

Apa yang menjadi kriteria solidaritas mekanik dan organik dalam diri pemuda pengikut jamaah mafia sholawat seperti; landasan yang berjalan dalam solidaritas sosial adalah adanya hubungan antara individu dengan kelompok yang didasarkan pada perasaan moral, kepercayaan yang dianut secara bersama, memiliki perasaan emosional yang sama dan kuat. Secara singkat apa yang terjadi dalam masyarakat sederhana meski dengan pola

